

jeudi 13 octobre 2011

Journal Ouest-France du jeudi 13 octobre 2011

Edition : Loire Atlantique - Rubriques : Départementale

[Imprimer](#)

Tous droits réservés.

Sauf autorisation, la reproduction, la publication de cette page pour utilisation publique et commerciale sont interdites.

Arbres anciens exposés en grand format

[Imprimer](#)

Jérôme Hutin parcourt le monde pour photographier les arbres. Les rues du Cellier accueillent ses clichés à partir de vendredi.



Jérôme Hutin a parcouru le monde à la recherche d'arbres anciens. De son travail, il a tiré une exposition.

Trois questions à...

Jérôme Hutin, qui expose au Cellier à partir de vendredi une vingtaine de clichés géants d'arbres anciens.

Quand a débuté votre travail de photographe d'arbres ?

DR

En 1989, quand l'association Mathusalem Dordogne a recensé les arbres de la liberté, plantés pendant la Révolution. Depuis, j'ai poursuivi mes photos d'arbres en France, mais aussi à l'étranger dans une soixantaine de pays. Je cherche des arbres anciens que j'appelle vénérables, car dans ce mot, il y a la notion d'âge, de respect, de sacralité. Au Cellier, j'expose une vingtaine de photos. La plus grande, qui représente un baobab, mesure 7 m de haut et sera installée sur la façade de l'église.

Quels arbres vous ont marqué ?

Le plus ancien, c'est le pin Huan, de Tasmanie, dont les racines datent de 10 500 ans ! Le plus gros, le cyprès du Mexique, à Santa Maria del Tule, avec ses 45 m de circonférence. Mais ceux qui me touchent le plus ne sont pas forcément les plus vieux. J'ai un faible pour les arbres qui dominent les montagnes et les vallées, comme s'ils nous observaient, notamment un chêne à Venon, en Isère.

Vous souhaitez une meilleure protection de ces arbres ?

J'ai lancé un appel à l'Unesco pour que quelques-uns de ces grands arbres soient classés au patrimoine mondial. Car je trouve qu'on ne respecte pas assez les arbres. C'est si facile de sortir une tronçonneuse quand ils dérangent ! Pourtant, c'est un morceau de notre histoire. Les forêts du monde sont là depuis des millions d'années, soit bien plus longtemps que les hommes.

Claire DUBOIS.

Du 14 au 23 octobre, dans les rues du Cellier. Jérôme Hutin participera aussi à une rando photo à la découverte d'arbres remarquables, **samedi 15 octobre**, à 14 h 30 (départ de la gare) et donnera une conférence (avec photos), **mercredi 19 octobre**, à 20 h 30, salle William-Turner. Contact : tél. 02 40 25 40 18 ou <http://arbresvenerables.fr>.

Recueilli par